

1 février 2024

Mise au courant du Conseil général du 27 janvier 2024 et focus sur le Genfest

Confiance, espérance, avenir

« Il faut que nous fassions renaître Dieu en nous, que nous le maintenions vivant, que des flots de Vie débordent sur les autres (...) Alors tout est révolutionné : la politique et l'art, l'école et la religion, la vie privée et les loisirs. Tout¹. »

Chiara Lubich

Mariane Goncalves de Araujo, jeune brésilienne de 25 ans, arrivée au centre Gen 2 en septembre, a ouvert la session du Conseil général du 27 janvier par une lecture actualisée de quelques passages de la « *La Résurrection de Rome* », texte écrit par Chiara Lubich en octobre 1949. C'est la lecture d'une Gen qui vit les défis de nombreux jeunes qui luttent contre la précarité économique, qui cherchent le courage de faire des choix pour le bien social et la planète, qui ne veulent pas céder à la méfiance mais travaillent pour un avenir meilleur, un avenir de paix pour tous. Il est frappant d'ailleurs de constater que les mots les plus récurrents qu'elle utilise dans le commentaire de ce texte sont : *confiance, espérance, avenir*.

« *La Résurrection de Rome* », écrite il y a désormais 75 ans, continue donc d'inspirer aujourd'hui. Mariane conclut avec conviction : « *Nous voulons transmettre, que l'amour de Dieu inonde tout et tout le monde, révolutionne tous les aspects de notre vie et peut faire des miracles. C'est précisément le message que nous voulons transmettre avec le prochain Genfest.* »

Le Budget prévisionnel 2024 du Mouvement est approuvé

L'avenir, ou plus exactement le présent et l'avenir du Mouvement, ont été au cœur des travaux du Conseil général, qui s'est réuni cette fois-ci pour approuver le Budget 2024. Une opération, qui intervient à un moment où les Focolari font face à une révision économique approfondie au Centre International et dans les différentes aires géographiques où le Mouvement est présent.

De ce fait, l'approbation du Budget prévisionnel 2024 a été précédée d'un dialogue nourri, qui a mis en évidence à la fois les étapes franchies et les difficultés rencontrées dans la mise en œuvre d'un projet tel que la "VEO" (*Vision Économique de l'Œuvre*), qui oriente le travail de réorganisation et de réduction des dépenses au niveau central mais aussi local au sein du Mouvement.

¹ *Résurrection de Rome*, 1949, https://www.focolare.org/wp-content/uploads/2023/02/Resurrezione-di-Roma_FR.pdf

Au cours du dialogue, plusieurs questions importantes ont été soulevées : de quoi le Mouvement a-t-il besoin aujourd'hui ? Comment garantir la durabilité sans manquer aux nombreuses exigences de la mission à laquelle nous sommes appelés aujourd'hui dans le monde ?

Mission et durabilité

Alors durabilité "contre" mission ? Geneviève Sanze et Ruperto Battiston, conseillers pour l'Aspect Communion des biens, Économie et Travail, expliquent que ces deux éléments ne sont pas en opposition, au contraire : le processus de révision économique est en fonction de la mission et les solutions élaborées sont à son service.

Margaret a remercié l'équipe d'experts, de techniciens et de collaborateurs qui travaillent d'arrache-pied pour élaborer des propositions de restructuration économique incluant également de nouvelles stratégies : *« Je me demande à moi-même et à nous tous, si nous avons fait tout notre possible pour revoir et, le cas échéant, réduire les dépenses des Centres dans lesquels nous travaillons. D'autre part, nous sommes une Œuvre de Dieu et cela signifie que nous avons une mission ; et si d'un côté nous devons tout faire pour vivre et agir sobrement, de l'autre nous ne devons jamais oublier que nous vivons pour le Royaume de Dieu, Il ne manquera pas de nous faire parvenir sa Providence. Faisons-Lui confiance et donnons-Lui l'espace nécessaire pour intervenir... combien de fois en avons-nous fait l'expérience ! »*

« Nous ne voulons pas tout réduire aux seuls chiffres - a conclu Ruperto Battiston -, mais les plans économiques, comme le Budget prévisionnel sont en fonction de la vie du Mouvement ; pour permettre des actions et des projets qui soient conformes à sa mission : l'unité, la fraternité universelle. »

Le deuxième [Bilan de Communion 2022](#), qui vient d'être publié sur le site des Focolari, consacré à ce qui se fait au sein du Mouvement dans le domaine du dialogue, montre précisément l'engagement et la vitalité dans l'orientation de la communion des biens et des activités vers la construction d'un monde plus fraternel.

En fonction de la vie

Et c'est vrai, il suffirait de donner quelques exemples des nouveaux projets qui ont récemment vu le jour ou se sont développés dans différentes parties du monde et qui visent à répondre aux besoins les plus profonds des populations.

On peut citer la présence de nouveaux focolares dans des milieux qui nécessitent l'apport de la spiritualité de l'unité, comme les milieux fréquentés par les jeunes, par exemple les universités ; ou dans des zones de grande pauvreté, ou encore dans des pays en conflit. Un exemple parmi d'autres – ce n'est pas le seul -, est le focolare "Proyecto Cultural" à Medellin (Colombie), qui travaille principalement à la création d'espaces de paix pour la formation des jeunes et d'activités de dialogue en appui au processus de paix en cours dans le pays.

Genfest : "Juntos para cuidar" (Ensemble pour prendre soin)

Parmi ces projets, le plus important de cette année pour l'ensemble du Mouvement est sans aucun doute le [Genfest](#) qui se tiendra au Brésil, à Aparecida du 12 au 24 juillet 2024.

C'est une chance pour nous tous disait Margaret en décembre dernier : *« Je le vois comme un moyen concret pour nous de vivre notre mission (...), de transmettre l'Idéal, de parler du charisme. Ce sera l'occasion pour nous de vivre concrètement pour les nombreux visages de Jésus abandonné dans le monde, de répondre à ce que l'Église nous demande. Et j'entends par là toutes les Églises chrétiennes dans lesquelles nous sommes insérés et avec lesquelles nous collaborons pour prendre soin de nos terres et de nos peuples. »*

Le père Joao Chagas, responsable du Bureau des jeunes du Dicastère pour les laïcs, la Famille et la Vie, l'a confirmé. À propos du titre du Genfest, [il a déclaré aux Gen2 des Centres Gen qui sont venus au Vatican pour le rencontrer le 18 janvier 2024](#) : « *Le Pape aborde ce thème sous différents angles. Prendre soin des frères et sœurs qui souffrent, prendre soin de notre maison commune. Prendre soin de l'humanité dans le sens de la promouvoir la paix.* »

Le Genfest, une expérience mondiale

À ce jour, en plus du Genfest brésilien, 26 Genfest locaux auront lieu sur 4 continents : nous vous tiendrons au courant de tous les développements !

Nous vous invitons à consulter régulièrement la page web du Genfest, où vous trouverez toutes les informations nécessaires. La "*phase 1*" est particulièrement intéressante : 35 œuvres sociales dans différents pays d'Amérique latine accueilleront des jeunes qui seront invités à participer à une expérience de volontariat intense par petits groupes. Ils ramèneront ensuite l'expérience chez eux, dans leurs communautés d'origine, en devenant des "*multiplicateurs*".

Le prochain rendez-vous pour tous est fixé au SAMEDI 23 MARS à 20h00, heure italienne, pour la Téléunion !

Stefania Tanesini